
Protokoll der Mitgliederversammlung Radebeuler Monatshefte e. V.
Vorschau & Rückblick 2024

Datum:09.02.2024, 19.00 Uhr
Ort: Familienzentrum Radebeul, Altkötzschenbroda 20
Teilnehmer: 19  Mitglieder, 4 Gäste
Versammlungsleiterin: Ilona Rau
Protokollantin: Ilona Rau

Top 1: Feststellung der satzungsmäßigen Einberufung und Beschlussfähigkeit
          der Mitgliederversammlung
          Die Einladung erfolgte fristgemäß

Top 2: Feststellung der Tagesordnung
          Die Tagesordnung wurde bestätigt

Top 3: Rechenschaftsbericht für 2023
 Der Rechenschaftsbericht wurde von der Vereinsvorsitzenden vorgetragen.
 

Top 4: Kassenbericht für das Jahr 2023
Der Kassenbericht für das Jahr 2023 wurde vom Schatzmeister Konrad Oeser  
verlesen.

Top 5: Bericht des Kassenprüfers
           Der Bericht des Kassenprüfers Dietrich Lohse liegt vor. Es gab keine
           Beanstandungen.

Top 6: Entlastung des Schatzmeisters
           Der Kassenbericht wurde einstimmig angenommen und der Schatzmeister
           entlastet.

Top 7: Diskussion und Vorhaben für 2024

- Es steht die Erhöhung unseres Jahresbeitrages zur Diskussion:.
In unserer Mitgliederversammlung 2023 haben wir darüber schon einmal       
gesprochen. Da aber in der Tagesordnung damals dieser Punkt nicht aufgeführt war, 
konnten wir nicht endgültig darüber abstimmen. Dies wollen wir heute nachholen. 
Ich bitte nochmals um eine Diskussion. 
Ein Mitglied befürwortet die Erhöhung, sie kommt uns ja allen zu gute.
Ein Redaktionsmitglied sieht es als Signal, „Vorschau & Rückblick“ unbedingt zu 
erhalten. Wir haben seit Vereinsgründung keine Erhöhung vorgenommen.  
Abstimmung über Beitragserhöhung von 25 auf 30 € Jahresbeitrag: 
einstimmig angenommen

- Björn Reinemer gab eine Information zum Projekt  XDörfer (darüber wurde 2023 
bereits berichtet).
Für die Schreibwerkstatt standen Thomas Gerlach und Marsha Richarz  (Poetry 
Slam) zur Verfügung. Die zuständige Lehrerin vom Lößnitz-Gymnasium, Frau Dr. 
Hintz, berichtete, dass von den ursprünglich 50 Anmeldungen nur 4 Schülerinnen 
übrig blieben. Viele scheuten letztendlich den Aufwand. Die  Arbeiten der 4 
Teilnehmenden werden wir in „Vorschau & Rückblick“ veröffentlichen. 
Luise, Schülerin der 11. Klasse, verlas dann als Kostprobe ihren Text, der die 
heutige Phantasieliteratur  satirisch  betrachtete. Wir waren davon sehr angetan.      
Wie können wir die schreibwilligen Schülerinnen zukünftig auch für die „Vorschau“ 
gewinnen? Die Vereinsvorsitzende wird mit der entsprechenden Lehrerin für die 
Ganztagsangebote (GTA) des Lößnitz-Gymasiums in Kontakt treten. Im Rahmen 
des GTA könnte die Schreibwerkstatt vielleicht weitergeführt werden, wenn das 



Projekt XDörfer 2024 ausläuft. Wir wollen in Verbindung bleiben, um auch  zukünftig 
die Schülerinnen zum Schreiben von Texten für „Vorschau & Rückblick“ anzuregen.  

- Wofür verwenden wir mit das Geld, welches am Jahresende 
dank der großzügigen Spenden auf dem Konto ist? 
Vorschlag aus der Redaktion: 
Die Mitglieder möge beschließen, dass wir eine finanzielle Reserve anlegen, die der 
Herstellung und dem Druckkosten eines Hefte entspricht, zuzüglich einer 
eventuellen Seitenerweiterung 
Abstimmung : einstimmig angenommen (1 Mitglied hatte die Vers. verl.)

- Sascha Graedtke informierte, dass wir am 2. August ein Stefan Krawczyk
Konzert im Weingut Aust geplant haben. Die Vereinsvorsitzende wird im Kulturamt 
um Kooperation bitten, um Mittel zu akquirieren. Ein Teil der Kosten müsste über 
Eintrittsgelder gedeckt werden.

- In der Regel findet neben der Jahresmitgliederversammlung kein
Vereinsleben lt. Unserer Satzung statt. Trotzdem kam der Vorschlag, dass 
Vereinsmitglieder gelegentlich ihre Stärken einbringen wollen, um sich besser 
kennenzulernen.
Vorschlag von Gudrun Seidel: Sie bietet eine Exkursion in der Umgebung an, um 
geschützte Pflanzen kennenzulernen
Zwei Fragen: Wollen auch andere Vereinsmitglieder etwas anbieten und sollen 
diese Treffen nur für Vereinsmitglieder oder auch offen für alle Interessierten sein?
Die Beantwortung hängt sicher von den entsprechenden Angeboten bzw. Themen 
ab.

- Karin Baum gab den Hinweis auf das  3x100 Jubiläum in Radebeul
Das entsprechende Veranstaltungsprogramm wurde an alle Anwesenden verteilt. 
U.a. werden Mitglieder der Redaktion am 12.April in der Fami, wieder hier im Keller, 
interessante Textpassagen aus Heften der Vergangenheit vorlesen. Sie sind schon 
jetzt herzlich dazu eingeladen. 

- Herr Zscheischler warb für das Naundorfer Dorffest .
Er stellte die Frage, ob wir nicht im Heft auch auf farbige Darstellungen umstellen 
sollten.
Die Redaktion gab zu bedenken, dass es zu teuer wird und wir außerdem uns zu 
Beginn 1990 bewusst auf das „edle Schwarz-Weiß“ geeinigt hatten, um uns aus der 
Fülle der bunten Hefte abzusetzen. Wer Farbe möchte, kann ja im Netz nachsehen.

- Karin Baum informierte noch über verschiedene Kulturereignisse in Radebeul
z.B. die Veranstaltungen vom Wanderkino „Film Club Mobil“

Ilona Rau


